
Burgdorf, 08.11.2017 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ausschusses für Schulen, Kultur und Sport der Stadt Burgdorf am 

19.10.2017 in der Aula der Gudrun-Pausewang-Schule, Grünewaldstraße 1, 31303 

Burgdorf 

 

18.WP/SchKuSpo/011  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  17:04 Uhr 

Beginn vertraulicher Teil: 18:49 Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  18:44 Uhr 

Ende vertraulicher Teil:  19:06 Uhr  

 

 

 

 

 

Anwesend: Vorsitzender 

  Braun, Hartmut  

Mitglied/Mitglieder 

  Fleischmann, Michael  

  Gersemann, Christia-

ne 

 

  Meinig, Birgit  

  Pollehn, Armin  

  Schulz, Kurt-Ulrich - ab 17:34 Uhr während TOP 4 
- 

  Wichmann, Christiane  

  Zschoch, Mirco  

ElternvertreterIn 

  Eggers, Günter - ab 17:16 Uhr während TOP 4 
- 

Lehrervertreter 

  Kittel, Felicitas  

Schülervertreter 

  Kasiyanov, Mikhail  

Beratendes Mitglied für den 

Bereich Sport 

  Runge, Alfred  

Gast/Gäste 

  Hofmann, Carolin - Schulelternratsmitglied - 

  Steenken, Dorit - Schulleitung GPGS - 

Verwaltung 

  Barm, Henry  

  Bauer, Henry  

  Baxmann, Alfred - ab 18:03 Uhr während TOP 5 
- 

  Kugel, Michael  
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T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Schulen, Kul-

tur und Sport am 18.05.2017 

   

2.1. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Schulen, Kul-

tur und Sport am 15.08.2017 

   

2.2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Schulen, Kul-

tur und Sport am 26.09.2017 

   

3. Mitteilungen des Bürgermeisters 

   

 Schulangelegenheiten 

  

4. Aussprache zur Kommunikation des Schulleiters des Gymnasiums Burgdorf 

   

5. Vorstellung des pädagogischen Konzeptes der Gudrun-Pausewang-Grundschule 

Burgdorf 

   

5.1. Pädagogisches Konzept der Gudrun-Pausewang-Grundschule Burgdorf 

Vorlage: 2017 0375 

   

6. Schulraumbedarfsplanung Grundschulen - 2017/ 

Auswertung Schulraumbedarfsplanung Grundschulen - 2016 

Vorlage: 2017 0137 

   

7. Schulraumbedarfe der Grundschulen - Prioritätenliste der Grundschulleitungen 

Vorlage: 2017 0200 

   

8. Raumbedarf - Grundschule Otze 

Vorlage: 2016 0045 

   

9. Neubau einer Gymnastikhalle in Otze; 

- Antrag des Ortsrates Otze der CDU- und SPD-Fraktion vom 25.04.2017 - 

Vorlage: 2017 0237 

   

10. Raumsituation in Schule und Kindertagesstätte; 

- Antrag der CDU im Ortsrat Otze vom 29.08.2017 - 

Vorlage: 2017 0357 

   

11. Anfragen lt. Geschäftsordnung 

   

12. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
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Herr Braun eröffnete die Sitzung und begrüßte die anwesenden Aus-

schussmitglieder sowie die Gäste und die Presse. Er stellte die Anwesenheit 

und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

Die Tagesordnung wurde um den TOP 4 "Aussprache zur Kommunikation des 

Schulleiters des Gymnasiums Burgdorf" erweitert. Die Tagesordnung wurde 

mit dieser Erweiterung einstimmig beschlossen. 

 

 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für 

Schulen, Kultur und Sport am 18.05.2017 
  

  

Die Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Schu-

len, Kultur und Sport am 18.05.2017 wurde einstimmig beschlossen. 

 

 

 

 2.1. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für 

Schulen, Kultur und Sport am 15.08.2017 
  

  

Die Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Schu-

len, Kultur und Sport am 15.08.2017 wurde einstimmig beschlossen. 

 

 

 

 

 2.2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für 

Schulen, Kultur und Sport am 26.09.2017 
  

  

Die Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Schu-

len, Kultur und Sport am 26.09.2017 wurde einstimmig beschlossen. 

 

 

 

 

 3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

a) Herr Kugel teilte mit, dass die in der Sitzung des Ausschusses für 

Schulen, Kultur und Sport am 26.09.2017 zugesagte intensive Prü-

fung, ob für die Schule am Wasserwerk in Burgdorf eine Fläche zur 

Verfügung gestellt werden könne, leider erfolglos geblieben sei.  

 

Herr Pollehn teilte dazu mit, dass er tiefes Mitgefühl für die Be-

troffenen habe und es sehr schade sei, dass die Stadt Burgdorf nicht 

helfen konnte. Herr Braun und Frau Wichmann schlossen sich den 

Worten von Herrn Pollehn an. Herr Kugel betonte, dass die Stadt 

Burgdorf gern geholfen hätte, wenn Flächen mit Baurechten im Ei-

gentum der Stadt Burgdorf zur Verfügung stehen würden, welche die 

Stadt Burgdorf selbst nicht benötigt. 

 

b) Herr Barm teilte mit, dass die zu besetzende Stelle einer Rekto-

rin/eines Rektors an der Waldschule in Ramlingen-Ehlershausen er-

neut ausgeschrieben werden müsse, da das erste Verfahren ohne 
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Bewerbungen beendet worden sei.  

 

c) Er teilte weiterhin mit, dass Herr Stopper zunächst bis zum 

31.01.2018 die kommissarische Schulleitung der Prinzhornschule mit 

sofortiger Wirkung übernommen habe.  

 

 

 

 Schulangelegenheiten 

  

 

  

  

  

  

 4. Aussprache zur Kommunikation des Schulleiters des Gymnasiums 

Burgdorf 
  

  

Herr Braun äußerte sein Missfallen über die Vorgehensweise des Schullei-

ters des Gymnasiums Burgdorf, Herrn Loske, im Zusammenhang mit der 

Weiterleitung eines Schreibens der Niedersächsischen Direktorenvereinigung 

(NDV). Er erklärte, dass Herr Loske mit der Weiterleitung des Schreibens 

an die Elternvertreter das Gebot der parteipolitischen Neutralität nicht ge-

wahrt habe.  

 

Herr Zschoch sagte dazu, dass er kein Fehlverhalten von Herrn Loske 

erkennen könne, da hier lediglich eine Information wertfrei weitergeleitet 

worden sei. Er teilte zudem mit, dass die CDU-Fraktion geschlossen hinter 

Herrn Loske stehe.  

 

Frau Gersemann führte aus, dass die SPD-Fraktion betroffen und bestürzt 

über das Verhalten des Schulleiters sei. Sie führte weiter aus, dass es heute 

nicht darum gehe, Herrn Loske an den Pranger zu stellen, sondern dass 

eine Stellungnahme über die Betroffenheit in der Fraktion im Ausschuss für 

Schulen, Kultur und Sport legitim sei. Sie ergänzte, dass natürlich informiert 

werden dürfe, es müsste aber die parteipolitische Neutralität gewahrt blei-

ben. Sie betonte eindringlich, dass die SPD nicht vorhabe, Gymnasien abzu-

schaffen. Sie hoffe sehr, dass das verlorene Vertrauen wiederaufgebaut 

werden und man schnellstmöglich zur Normalität übergehen könne.  

 

Frau Wichmann führte aus, dass sie keine Verletzung der Neutralität sehe, 

da bspw. auch das Konterfei des Schulleiters der IGS Burgdorf auf Wahlpla-

katen zu sehen gewesen sei. Sie hinterfragte zudem, warum niemand von 

den betroffenen Fraktionen mit Herrn Loske direkt ins Gespräch gegangen 

sei, statt die Presse einzubeziehen.  

 

Frau Hofmann erläuterte die grundsätzlichen Abläufe am Gymnasium. Sie 

sprach von einer offenen Kommunikation, in der Informationen vom Schul-

leiter immer wertfrei weitergeleitet würden. Dabei spiele der Inhalt der In-

formationen keine Rolle. Sie empfinde die Presseberichterstattung als unzu-

mutbar und als persönlichen Angriff auf Herrn Loske. Sie und die anderen 

Schulelternratsmitglieder führten eine gute Beziehung zu Herrn Loske.  

 

Frau Gersemann betonte, dass sie nichts mit der Presseberichterstattung 

zu tun habe und ihre heutigen Ausführungen eine Wiedergabe der Gefühls-

lage in der Fraktion seien. Sie habe sich immer lobend über die Arbeit und 

das Engagement von Herrn Loske geäußert. Nur über sein aktuelles Vorge-
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hen sei die Fraktion enttäuscht.  

 

Herr Schrader unterstrich, dass die Weiterleitung des Schreibens seiner 

Ansicht nach ein normaler Vorgang sei. 

 

 

 

 5. Vorstellung des pädagogischen Konzeptes der Gudrun-Pausewang-

Grundschule Burgdorf 
  

  

 

 

 

 5.1. Pädagogisches Konzept der Gudrun-Pausewang-Grundschule Burgdorf 

Vorlage: 2017 0375 
  

  

Frau Steenken, Schulleiterin der Gudrun-Pausewang-Grundschule, stellte 

das pädagogische Konzept der Grundschule mittels einer PowerPoint-

Präsentation vor (siehe Anlage). 

 

 

 

 6. Schulraumbedarfsplanung Grundschulen - 2017/ 

Auswertung Schulraumbedarfsplanung Grundschulen - 2016 

Vorlage: 2017 0137 
  

  

Der Tagesordnungspunkt wurde auf eine der folgenden Sitzungen verscho-

ben. 

 

 

 

 7. Schulraumbedarfe der Grundschulen - Prioritätenliste der Grundschul-

leitungen 

Vorlage: 2017 0200 
  

  

Der Tagesordnungspunkt wurde auf eine der folgenden Sitzungen verscho-

ben. 

 

 

 

 

 8. Raumbedarf - Grundschule Otze 

Vorlage: 2016 0045 
  

  

Die Tagesordnungspunkte 7 bis 10 wurden zusammengefasst behandelt. 

 

Nach eingehender Diskussion fasste der Ausschuss für Schulen, Kultur und 

Sport einstimmig folgenden empfehlenden Beschluss:  

 

Der Raumbedarf für die Infrastruktureinrichtungen Schule, Kinder-

tagesstätte und Sporthalle im Stadtteil Otze wird zur Kenntnis ge-

nommen und dem Grunde nach anerkannt. 

 

Der Bürgermeister wird beauftragt, ein Gesamtkonzept zur Befriedi-

gung der Raumbedarfe durch ein Planungsbüro erstellen zu lassen. 
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 9. Neubau einer Gymnastikhalle in Otze; 

- Antrag des Ortsrates Otze der CDU- und SPD-Fraktion vom 25.04.2017 

- 

Vorlage: 2017 0237 
  

  

Siehe TOP 8. 

 

 

 

 10. Raumsituation in Schule und Kindertagesstätte; 

- Antrag der CDU im Ortsrat Otze vom 29.08.2017 - 

Vorlage: 2017 0357 
  

  

Siehe TOP 8. 

 

 

 

 11. Anfragen lt. Geschäftsordnung 
  

  

K E I N E 

 

 

 

 12. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

K E I N E 

 

 

 

 Einwohnerfragestunde 

  

In der Einwohnerfragestunde wurden keine Fragen gestellt. 

 

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Bürgermeister Ratsvorsitzender/Ausschussvorsitzender Protokollführer 
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